

Arizmendiarieta 100 años

22/04/2015

Hoy se cumplen 100 años del nacimiento de Don José María Arizmendiarieta Madariaga, impulsor de la experiencia cooperativa de Mondragón así como fundador de las bases de lo que hoy constituyen MONDRAGON UNIBERTSITATEA.

Don José María, como le llamaban sus discípulos, fue un sacerdote visionario, un trabajador infatigable y un creador de ilusión y de proyectos compartidos y comunitarios. Fue impulsor de los valores del humanismo, innovador, que asumía riesgos, revolucionario, rupturista y capaz de adaptar lo que pensaba a la propia realidad y con la clara meta de transformar la empresa para transformar la sociedad.

Tal y como señalan desde "Arizmendiarietaren Lagunak Elkartea", Arizmendiarieta no tuvo en su vida ningún otro cargo que el de modesto coadjutor de la Parroquia de Mondragón. No tuvo ninguna posición de poder en ninguna de las iniciativas empresariales o sociales que alentó; sin embargo, nadie duda de su influencia determinante en la experiencia cooperativa.

En este año en el que se conmemora el centenario de su nacimiento, desde MONDRAGON UNIBERTSITATEA le rendimos tributo reconociendo tanto su figura y su aportación al desarrollo empresarial y social del país como su contribución a la creación de lo que hoy es MONDRAGON UNIBERTSITATEA.

Para celebrar el centenario, hoy, 22 de abril, se ornamentará con flores la escultura de Arizmendiarieta ubicada en los jardines de la Escuela Politécnica Superior en Mondragón y se colocarán así mismo carteles con su imagen en todos los campus de la universidad.

Así mismo, del 6 al 9 de Julio se celebrará el congreso internacional sobre educación organizado por MONDRAGON UNIBERTSITATEAEA "International Joint Conference on the Learner in Engineering Education", en el campus de Donostialdea (Orona Ideo).

ARIZMENDIARRIETA Y MONDRAGON UNIBERTSITATEA

Nació el 22 de abril en el caserío Iturbe de la anteiglesia de Barínaga, Markina-Xemein, Bizkaia. En 1927, renunciando a su mayorazgo, ingresó en el seminario de Castillo-Elejabeitia con la intención de cursar estudios sacerdotales. En 1940 fue ordenado sacerdote y el 5 de febrero de 1941 llega a Mondragón como coadjutor de la Parroquia de San Juan Bautista dando comienzo a su andadura.

Con su conocido refrán de "*la educación es una inversión que no se amortiza*", en 1943 creó la Escuela Profesional de Mondragón con 20 alumnos. Estos alumnos, tras haber estudiado en la Escuela Profesional, se examinaron en la escuela de peritos industriales de Zaragoza en 1952 y egresó la primera promoción de peritos industriales.

Estos serían quienes después, en 1956, crearon la empresa U.L.G.O.R (Usatorre, Larrañaga, Gorroñogoitia, Ormaetxea y Otaduy) y la marca FAGOR. A partir de 1959 impulsó la creación de distintas cooperativas como Caja Laboral Popular, Lagun Aro,... y el Grupo Cooperativo Comarcal que más tarde se convertiría en MCC.

Siguiendo otro de los tantas veces mencionados dichos de Arizmendiarieta "*el saber te hará libre*", impulsó también la creación de la Facultad de Empresariales y la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación que hoy día constituyen parte de MONDRAGON UNIBERTSITATEA. En 1960, de la mano de un grupo de jóvenes animados por Arizmendiarieta, se creó E.T.E.O con el objetivo de formar a jóvenes en el ámbito de la gestión y la administración de empresas y en 1976, la Escuela de Magisterio de Eskoriatza con la



Arizmendiarieta
1915-2015

misión de formar profesionales euskaldunes en el ámbito de la docencia.